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Landkreis Uelzen
Der Landrat

Protokoll

über die Sitzung des Wirtschaftsförderungsausschusses
der Wahlperiode 2016 – 2021 

Sitzung: Mittwoch, 12.06.2019

Raum, Ort:
Besprechungszimmer 102 - Ilmenau -, I. OG, Kreishaus, Veerßer Str. 53, 29525 

Uelzen

Beginn: 16:30 Uhr

Ende: 17:35 Uhr

Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der öffentlichen Sitzung

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

3 Einwohnerfragestunde

4 Feststellung der Tagesordnung

5 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 13.03.2019

6 Einführung eines neuen Tarifsystems für den Landkreis Uelzen

Vorlage: VO/2019/066

7 Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten
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8 Anfragen

9 Einwohnerfragestunde

10 Schließung der öffentlichen Sitzung

Nichtöffentlicher Teil:

11 Eröffnung der nichtöffentlichen Sitzung

12 Neufestsetzung der Grundstückspreise Hafen Uelzen

Vorlage: VO/2019/060

13 Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten

14 Schließung der nichtöffentlichen Sitzung
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Anwesende:

reguläre Mitglieder

  KTA Cordes, Hans-Jürgen CDU Vertretung für: 

Herrn KTA Hans-

Heinrich Sackmann

  KTA Hinrichs, Udo CDU

  KTA Fabel, Rainer FDP

  KTA Hinrichs, Jürgen SPD

  KTA Dr. Janßen, Birgit GRÜNE Vertretung für: Frau 

KTA Victoria Koke

  KTA Kohlmeyer, Thomas AfD

  KTA Munstermann, Ralf UWG

  KTA Putzier, Jan Henner SPD

  KTA Weichsel, Hans-Heinrich CDU

Gäste

    Wiesner, Frank VNO

Verwaltung

  Landrat Dr. Blume, Heiko Landrat

  EKR Liestmann, Uwe Dez. I

  KOAR Hagelstein, Kerstin Amt 40

  KOI Karl, Kai Amt 40

  KOA Gottschlich, Eberhard S 80 - WiFö

Protokollführung

  KVOR'in Kämpfer, Marlis S 80 - WiFö

Abwesende:
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reguläre Mitglieder

  KTA Sackmann, Hans-Heinrich CDU entschuldigt

  KTA Koke, Victoria GRÜNE entschuldigt



Protokoll über die Sitzung des Wirtschaftsförderungsausschusses am 12.06.2019, Seite 5

5

Protokoll

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung der öffentlichen Sitzung

Der Vorsitzende KTA U. Hinrichs eröffnet die Sitzung.

2 . Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.

3 . Einwohnerfragestunde

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

4 . Feststellung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt.

5 . Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 13.03.2019

Beschluss: 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

6 . Einführung eines neuen Tarifsystems für den Landkreis Uelzen
Vorlage: VO/2019/066

EKR Liestmann leitet den TOP ein und übergibt das Wort an Herrn Wiesner von der VNO. 

Herr Wiesner stellt die ausgearbeiteten Tarifoptionen vor und erläutert diese anhand mehre-

rer Preisbeispiele. Im Anschluss hieran geht er auf Fragen ein. KTA Putzier erfragt den Ge-

staltungsspielraum, insbesondere ob Abweichungen zum HVV-Tarif möglich wären. Dies be-

jahte Herr Wiesner ebenso wie die Aussage, der Tarif 1 sei eine freiwillige Selbstverpflichtung 

in Richtung HVV. KTA Fabel erkundigte sich aufgrund der aus der Umstellung auf die Tarif-

variante 1 resultierenden Abhängigkeit vom HVV nach der Integration eines Schülertickets, 

wie es der Ausschuss erst vertagt habe. Herr Wiesner verwies darauf, dass ein entsprechen-
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des Landesticket noch lange dauern könne und man dies zum jetzigen Zeitpunkt nicht einpla-

nen könne.

EKR Liestmann spricht sich für das Tarifmodell 1 (HVV-angelehnt) aus, da die Tarifringe mit 

Fahrplanumstellung in jedem Fall Realität werden, die Maßnahme die ÖPNV-Nutzung ver-

günstige. Weiterhin würde es eine Vereinfachung darstellen und man könne sich an den HVV 

mit Blick auf einen angestrebten Vollbeitritt gewöhnen. Dies sei transparent und zukunftsori-

entiert.

KTA Putzier erfragt Vergünstigungen für Gruppen im avisierten Tarif. Herr Wiesner verneint 

dies, wobei er darauf hinweist, dass der Tarif generell zu einer Absenkung der Preise von bis 

zu 25% führen würde, allerdings auch zu einer moderaten Erhöhung im Stadtverkehr (Tarifzo-

ne 1).

KTA Putzier hält es für sinnvoll, das Thema in den Fraktionen zu erörtern. Landrat Dr. Blume 

empfiehlt nach Beratung in den Fraktionen eine direkte Behandlung im Kreisausschuss. KTA 

Putzier stellt den Antrag das Thema in die Fraktionen zu verweisen und dann das Thema im 

Kreisausschuss am 25.06.2019 zu behandeln. Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

Abstimmungsergebnis:
Ja: 9

Nein: 0

Enthaltungen: 0

Beschluss: 
Der Ausschuss zur Förderung der Wirtschaft beschließt, das Thema in die Fraktionen zu ver-

weisen und es dann im Kreisausschuss direkt zu behandeln. 

7 . Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten

KVOR’in Kämpfer berichtet über die beiden ersten Wochenenden, an denen der Entdecker-

Bus fuhr. Die Nutzerzahlen liegen jeweils um rund 150 unter denen des Vorjahres. Die Fahr-

radmitnahme liegt etwas höher.

Sie berichtet über eine Anfrage der  Woltersburger Mühle bzw. IDA, die die Anschaffung eines 

Geschirrmobils planen. Das Projekt ist im Rahmen von Leader förderfähig, allerdings muss es 

eine öffentliche Kofinanzierung in Höhe von ca. 2.250 € geben. Hierfür gibt es einen Topf „Kofi-

nanzierung von EU-Projekten“, so dass eine Förderung 2019 oder 2020 in Frage kommt. Der 

Ausschuss nimmt das Projekt wohlwollend zur Kenntnis, wenn es kreisweit vermietet wird. 

(Anm.: Herr Minaard hat mitgeteilt, dass das Geschirrmobil kreisweit vermietet werden soll.)
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Im Rahmen des Glasfaserprojekts sind die ersten 220 Kunden angeschaltet, mehr als 500 an-

schaltbare Adressen sind insgesamt an Lünecom übergeben worden. Es gibt permanent all-

tägliche Probleme, andere lösen sich schnell wieder in Luft auf. Die Hotline ist gut ausgelas-

tet. Die Erreichbarkeit der Kunden für Absprachen, Baumaßnahmen, Mängelbeseitigung ist 

ein Problem.

Es geht auch darum, das Glasfasernetz mit digitalen Anwendungen zu nutzen, deshalb wird 

am Montag, 17.6. eine Veranstaltung für Multiplikatoren und Andere stattfinden, wo Ideen für 

digitale Projekte und Nutzung des GF-Netzes gesucht und gefunden werden.  

8 . Anfragen

Es liegen keine Anfragen vor.

9 . Einwohnerfragestunde

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

10 . Schließung der öffentlichen Sitzung

Der Vorsitzende schließt die Sitzung.

U. Hinrichs Dr. H. Blume

Vorsitz Landrat

M. Kämpfer

Protokollführung
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